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Zusammenfassung

        
Die angiographische Diagnostik konkordanter, infratentorieller Tumoren bei eineiigen Zwillingen wird beschrieben. Bei beiden Zwillingspartnern handelte es sich um kraniospinale Subependymome, die vom IV. Ventrikel durch das Foramen magnum bis zum 2. Halswirbel gewachsen waren. Dabei war die Übereinstimmung sowohl des Erkrankungsalters, der Symptomatologie und des Krankheitsverlaufes, der Geschwulstlokalisation und -ausdehnung sowie der neuroradiologischen Befunde als auch der histologischen Identität der Tumoren besonders auffällig. Nach einer Übersicht und kritischen Zusammenfassung der wenigen, bisher in der Literatur mitgeteilten Fälle konkordanter Erkrankungen von eineiigen Zwillingen an Hirntumoren wird unser Zwillingspaar unter der Fragestellung eines möglichen Einflusses von genetischen Faktoren oder einer erblichen Disposition auf die Entwicklung von Hirngeschwülsten diskutiert.


      
        
Summary

        
The angiographic diagnostic features of concordant tumors of the posterior fossa in monozygotic twins are described. In both cotwins cranio-spinal subependymomas were found which had grown through the foramen magnum and reached from the fourth ventricle down to the second cervical vertebra. Thereby, the conformity of the clinical mainifestation, symptomotology and the course of the disease, the localisation and extent of the tumors as well as the neuroradiologic findings and the histologic features of the tumors were particularly striking. After a review and critical summary of the few cases of concordant affections with brain tumors in identical twins published in the literature at present our couple is discussed under the question of the possible influence of genetic factors or a hereditary disposition on the development of cerebral tumors.
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